



おはようございます

日本共産党
市議会議員

いぬいえりです

2025年3月28日 NO.39



3月議会終了 予算審査に取り組みました

2月20日から3月24日までの3月議会が終わりました。今回は初めて「令和7年度（2025年度）流山市一般会計予算審査特別委員会」の委員となり、一般質問はお休みしました。流山市の2025年度予算は総額で855億1200万円、「予算に関する説明書」は500ページにも及び、全体像をつかむのはたいへんですが、先輩議員と一緒にとりくみました。

予算には反対

3日間、各部署に質疑した後、市長に対して「総括質疑」、最終日に反対討論を行いました。「予算審査」というからには、チェック機能が大事だと思いますが、批判的なツッコミは少なく、与党議員まで「緊張感がない」というほど。

日本共産党は、次の理由から反対しました。

人口増に伴い、多様化し、増え続ける市民要望への対応が不十分

加齢難聴者補聴器購入助成、人感センサーによる孤立死予防は制度化されましたが、条件が厳しく、使いづらくなっています。フリースクールに通う児童生徒への通学支援もゼロ予算です。学校給食費の値上げにより総額二億円超も保護者負担を増やす一方、学校給食用の地産地消事業は廃止されました。

防災対策も不十分

備蓄倉庫の増設は2年連続ゼロ。流通備蓄頼みだった段ボールベッド等の備蓄をすすめるのは一歩前進ですが、量は最大収容避難者数の0・8%、トイレトレーラー、東消防署の大規模改修も具体化されていません。

中小零細事業者で賃上げに繋がられる施策がない

市独自の超過課税と事業系ごみの変更に伴う経費増の押し付けは改めるべきです。

税金のムダ使いがひどすぎる

1億6千万円も無駄にした旧割烹新川屋本館以外にも、官民連携の観光会社への年1億2千万円の公費投入、通称「いざきロード」建設に総額5億3千万円等は中止も含め改めるべきです。

ポンっと6500万円!?

3月29日オープンの白みりんミュージアム。3月5日に議員が見学した際、駐車場用地購入を発表。門前の土地があいたので、急ぎよ昨年12月27日に6500万円で買ったそうです。それ、税金ですよ？ 予算にはありませんが、「土地開発基金により購入」だそうです。（写真は市ホームページより）

